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Nr. 144                                                                                       Oktober 2019  

 

Einladung 
 

Hiermit laden wir alle Mitglieder ein zur Teilnahme an der am 

 
Sonntag, den 17. November 2019 

 
im Vereinsheim stattfindenden 

 

Mitgliederversammlung 
 

Beginn 10:00 Uhr 
 

Tagesordnung 
 

1. Bericht des Vorstandes 

2. Aussprache zum Punkt 1  

3. Verschiedenes 

 
 

Der Einlass in das Vereinsheim ist nur Mitgliedern des Vereins gestat-

tet. Bitte tragen Sie sich in die ausliegenden Anwesenheitslisten ein. 

 
Der Vorstand 
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Der Vorstand: 

Vorsitzender Jörg Gade  0151-282 82 771 

1. stellv. Vorsitzender Eckhard Völler  0172-957 69 49 

2. stellv. Vorsitzender Michael Zienicke  0170-330 44 04 

Schatzmeister Sylvia Köslin  0163-913 25 68 

Schriftführer Claudia Oelschläger  0172-870 15 92 

stellv. Schriftführerin Astrid Bruchmann  0177-259 78 68 

Sportleiter N. N.   

Jugendleiter Patricia Wildebrandt  0179-693 09 31 

Geländeverwalter  Peter Rosemann  0174-927 86 11 

stellv. Geländeverwalter  Klaus Rosemann  0176-641 66 547 

Weitere Funktionsträger: 

Ältestenrat Uschi Ruhnke  0157-713 85 872 

 Heidi Blank  030 / 336 49 88 

 Rolf Ulrich  0172-391 99 63 

 Roswitha Klessen  030 / 336 78 85 

 Konrad Cus-Lacroix      0179-616 04 54 

    

Kassenprüfer Hans Wollschläger  030 / 802 99 76 

 Sandra Pulletz  0178-298 76 23 

 Markus Toigo 0176-217 51 124 

    
Angelgruppe Peter Rosemann  0174-9278611 

Gymnastikgruppe Heidi Blank  030 / 336 49 88 

Kanugruppe Petra Schmidt  0174-151 81 78 

Kegelgruppe Norbert Kirsten  0179-781 91 38 

Motorbootgruppe Hartmut Legel  0179-225 30 54 

Segelgruppe Bernd Hanspach  0170-599 41 20 

Walking-Gruppe N.N.   

Hafenmeister Christian Probst 0175-288 67 34 

 Detlef Meister 0162-730 57 99 

Geländewart Andreas Weiß 0172-569 14 67 

   
Postan-
schrift 

Wannseeaten 1911 e.V. 

Elkartweg 30, 13587 Berlin 

Tel.: 030 / 335 88 89 

FAX: 030 / 351 342 21 

eMail: Wannseeaten1911@t-online.de 

Konto Postbank Berlin  BIC: PBNKDEFF IBAN: DE25 1001 0010 0058 2001 02 

  

mailto:Wannseeaten1911@t-online.de
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Der Vorstand berichtet 

 

 
Liebe Wannseeatinnen, liebe Wannseeaten, 

 
Nach unserer Hauptversammlung am 07. April 2019 haben wir das Wasser auf dem 
Vereinsgelände angestellt. Und schon ging es verhalten los, dass gewohnte rege 
Treiben auf dem Vereinsgelände. Im April war es noch sehr kühl. Aber im Mai ging 
es dann los, Die Gärten und Häuschen wurden geputzt und die letzten winterlichen 
Hinterlassenschaften entfernt. Die im Winterlager stehenden Boote wurden wieder 
zu Wasser gelassen und startklar gemacht.  
 
Ab Mai erlebten wir dann wieder einen traumhaften Sommer mit Temperaturen die 
man nur aus südlicheren Gefilden kennt. Mal schauen, was wohl die Wasserrech-
nung in diesem Jahr sagt?  
 
Nach einem kalten September ist auch der „goldene Oktober“ in diesem Jahr wie-
der zurückgekehrt und wir können unsere Gärten noch gut nutzen. Dennoch ist es 
jetzt wieder soweit unsere Gärten und Häuschen winterfest zu machen und die 
Boote unserer Wassersportgruppen in das Winterlager auf unserem Vereinsgelän-
de zu verbringen.  
 
Wir können auf eine wunderschöne und weitgehendst harmonische Saison zurück 
blicken und möchten Ihnen zum Saisonende einen kurzen Rückblick über die wich-
tigsten Begebenheiten im vergangenen Halbjahr geben.  
 
Sport und Jugendarbeit 

Am 13. April 2019 versammelten sich alle Sportgruppen und unsere Jugendgruppe 
am Fahnenmast und starteten gemeinsam mit dem Hissen der Flaggen ihrer Fach-
verbände in die diesjährige Saison. Die Mitglieder der Sportgruppen erschienen 
zum großen Teil in Ihrer Sportkleidung, die Flaggen wurden durch die Leiter der 
Sportgruppen nach dem Kommando von Klaus Rotzoll gehisst. Anschließend wur-
de gemeinsam auf den Saisonstart angestoßen und gefachsimpelt.  
 
Unsere Jugendgruppe und unsere Sportgruppen waren auch in diesem Jahr wieder 
sehr aktiv und in ihren sportlichen Aktivitäten erfolgreich. Hierüber berichten unsere 
Jugendgruppenleiterin und unsere Sportgruppenleiter in den folgenden Berichten. 
 
Unsere Jugendleiterin und alle Sportgruppenleiter haben auch in diesem Jahr wie-
der eine hervorragende Arbeit geleistet. Ihnen ist es zu verdanken, dass sowohl die 
Jugendarbeit als auch der Sport in unserem Verein einen hohen Stellenwert besit-
zen. Hierfür unseren herzlichsten Dank! 
 
Unsere Sportgruppenleiter beklagen allerdings, dass sich ein großer Teil der Mit-
glieder nicht an den sportlichen Aktivitäten beteiligt. Das entspricht nicht der 
Zweckbestimmung unseres Vereins und fördert auch nicht die Motivation derer, die 
sich in ihrer Freizeit um den Bestand unseres Vereins bemühen. Das kann sicher-
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lich auch nicht in Ihrem Interesse liegen. Wir richten daher an alle Mitglieder den 
Appell, sich an den angebotenen Veranstaltungen des Vereins und den sportlichen 
Aktivitäten seiner Sportgruppe zu beteiligen und darüber hinaus auch eine persönli-
che Hilfe und Unterstützung anzubieten. In der Menge macht vieles einfach mehr 
Spaß. 
 
Auch in diesem Jahr haben wir uns wieder in der vereinsübergreifenden Zusam-
menarbeit mit anderen Vereinen und den Fachverbänden eingebracht. In diesem 
Jahr haben wir 
 

 die Bestenehrung der Tegler-Regatta-Segler im Berliner Seglerverband e.V.,  

 die Jahreshauptversammlung der IG Rust,  

 den Aalemann-Cup der Segler von W 11, JSC, SCN und SCS, 

 den Oberhavelpokal des Motoryachtverbandes Berlin e. V. und 

 das Freundschaftsangeln der IG Rust 

 
bei uns im Verein ausgerichtet und uns am Ansegeln der Tegler-Segler im Berliner 
Seglerverband e.V. beim Jörsfelder Segelclub e. V. mit einem Grillstand beteiligt. 

 
Finanzen 

Unserem Steuerbüro wurden im Juli 2019 die Unterlagen für die Erstellung des 
steuerlichen Jahresabschlusses für das Jahr 2018 übergeben. Die Einreichung 
beim Finanzamt für Körperschaften I steht noch aus. In Summe weicht der in der 
Jahreshauptversammlung vorgelegte Jahresabschluss lediglich durch die Kosten 
für die Renovierung der Sommertoilette von denen der vergangenen Jahre ab, so-
dass wir keinen Zweifel an der weiteren Anerkennung der Gemeinnützigkeit des 
Vereins und der Freistellung von der Körperschafts- und Gewerbesteuer haben 
müssen. 
 
Im Oktober 2019 haben wir 82 Mitgliedern, die im Jahr 2018 die festgesetze Anzahl 
von sechs Stunden für die Gemeinschaft nicht geleistet haben, den ersatzweisen 
Geldbetrag für nicht erbrachte Arbeitsleistungen in Rechnung gestellt.  
 
 

Geländeinstandhaltung und Verwaltung des Vereins 

Für die Pflege und Instandhaltung unseres Vereins- und Parkplatzgeländes haben 
unsere Geländeverwalter in diesem Jahr 7 Gemeinschaftsarbeiten organisiert und 
durchgeführt.  
 
Die Beteiligung war im Wesentlichen gut. Einige Arbeiten mussten wir aber zurück 
stellen, weil hierfür die nötigen Hände fehlten. Daher an dieser Stelle die Bitte an 
Sie, an den angesetzten Gemeinschaftsarbeiten teilzunehmen. Nicht die Zahlung 
eines Geldbetrages, sondern die persönliche Teilnahme an der Gemeinschaftsar-
beit trägt dazu bei, dass sich unser Vereinsgelände in dem von allen gern gesehe-
nen gepflegten Zustand befindet.  
 
Außerhalb der Gemeinschaftsarbeiten pflegten viele Mitglieder selbstständig und 
stetig unsere Gemeinflächen. Sie alle haben damit dazu beigetragen, dass sich un-
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ser Vereinsgelände sehr gepflegt präsentieren kann. Das bestätigen uns immer 
wieder unsere Gäste, die an den vereinsübergreifenden Veranstaltungen teilneh-
men oder unsere Vereinsheimgaststätte besuchen. Hierfür unseren herzlichen 
Dank. 
 
Unsere Hafenmeister Christian Probst und Detlef Meister haben auch in diesem 
Jahr wieder den alljährlichen Wechsel der Boote von Land zu Wasser und umge-
kehrt organisiert. Für die Pflege und Instandhaltung der Hafenanlage wurden unter 
ihrer Obhut Gemeinschaftsarbeiten durchgeführt.  
 
Der Vorstand führte in den sieben Monaten insgesamt 14 Sprechstunden durch und 
stand hierbei für Ihre Fragen und Anliegen zur Verfügung, wovon rege Gebrauch 
gemacht wurde. 
 
Darüber hinaus haben wir einen großen Teil der von uns mit dem Etat 2019 geplan-
ten Investitions- und Instandhaltungsvorhaben zum sicheren Betrieb unseres Spor-
tes und des Vereinsgeländes realisieren können. Erwähnen möchten wir hier die 
 

 Reparatur der Parkplatzschranke und der Gastherme für das Vereinsheim 

 Erneuerung des Hausstromanschlusses für unser Vereinsheim 

 Reparatur und Reinigung der Abwasserleitung unserer Vereinsheimtoilette 

 Erneuerung des Sichtschutzes für die Trailerablage auf dem Bootsplatz 

 Erneuerung des Kettenzuges unserer Hebeanlage 

 Montage eines Rettungsbrettes im Hafen 

 Reparatur der Parkplatzbeleuchtung 

 

Geländebegehung durch den Vorstand und den Ältestenrat 

Am 04.10.2019 haben Mitglieder des Vorstandes und des Ältestenrates das Ver-
einsgelände und die Parzellen in Augenschein genommen. Besonderes Augenmerk 
lag auf dem allgemeinen Zustand der Gärten und Bebauungen, insbesondere aber 
die Ordnungsmäßigkeit der angepflanzten Hecken, Sträucher und Bäume gemäß 
der Platz- und Hausordnung des Vereins. 

Insgesamt wurden 340 Parzellen besichtigt. In 65 Fällen haben wir ein Mängelpro-
tokoll erstellt und dieses am 11.10.2019 versandt. Die hierin festgestellten Mängel 
müssen sofort, spätestens aber bis zum 15.11.2019 beseitigt werden, wovon sich 
der Vorstand in einer Nachkontrolle Anfang Dezember 2019 überzeugen wird. 

In weiteren 15 Fällen sind so schwerwiegende Mängel in der Bewirtschaftung der 
Parzelle festgestellt worden, dass der Vorstand sich mit den Mietern im Besonderen 
befassen wird. 

 
Müllentsorgung 

Leider müssen wir auch weiterhin feststellen, dass etliche Vereinsmitglieder, ver-
stärkt in den Wintermonaten, ihren Bauschutt, Sperrmüll und sonstiges Gerümpel 
und sogar Wurzelballen in die Hausmülltonnen und unzulässige Dinge in die „Gel-
ben Tonnen“ entsorgen.  
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Die Entsorgungsunternehmen weigern sich Zusehens die Container zu entleeren, 
wenn sie dort unsachgemäß entsorgtes Material ausmachen. Daher noch einmal 
der Hinweis und das Verbot:  
 

Bauschutt, Sperrmüll und Gerümpel dürfen nicht in den Hausmüll entsorgt werden! 
Diese Gegenstände können gegen eine kleine Gebühr in den Sammelcontainer vor 
dem Müllplatz entsorgt werden. Sprechen Sie unsere Geländeverwalter oder unse-
ren Geländearbeiter an; diese öffnen Ihnen den Container. 
 
Ebenso achten Sie bitte unbedingt auf die Mülltrennung und entsorgen in die ent-
sprechenden Container nur den zulässigen Abfall. Eine Hinweistafel zum zulässi-
gen Abfall hängt am Müllplatz. 
 
Mitglieder, die sich hieran nicht halten, müssen mit einer Abmahnung und Inrech-
nungstellung der Entsorgungskosten sowie Ordnungsmaßnahmen im Sinne der 
Satzung rechnen. 
 
Postzustellung in den Wintermonaten 

Wir möchten Sie noch einmal bitten, Ihre Post generell an Ihre Wohnanschrift zu-
stellen zu lassen bzw. rechtzeitig vor den Wintermonaten eine Anschriftenänderung 
zu veranlassen.  
 
Der Briefträger trägt die Post für die Mitglieder in den Wintermonaten auf dem Ver-
einsgelände nicht aus. Folglich bleibt die Post Monate in der Geschäftsstelle liegen, 
denn es gehört einerseits nicht zu den Aufgaben der ehrenamtlich tätigen Funkti-
onsträger, die Post auf die Parzellen zu verteilen und andererseits verursacht ein 
Nachsenden vermeidbare Kosten für den Verein. 
 
 
 
 
Liebe Wannseeatinnen und Wannseeaten, 

wir wünschen Ihnen und Ihren Familien ein schönes 

geruhsames Weihnachtsfest und einen schwungvol-

len Start ins neue Jahr. 

Wir freuen uns auf ein Wiedersehen im April 2020 

Ihre Vorstandsmitglieder 
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Wasserversorgung und Versammlungen im Jahr 2020 

 

Am Sonntag, den 17. November 2019 wird das Wasser auf dem gesamten Ver-

einsgelände im Anschluss an die Mitgliederversammlung endgültig abgestellt, so-

fern die Witterungsverhältnisse nicht ein früheres Abstellen erfordern. 

 

Um Rohrbrüche zu vermeiden, bitten wir Sie, die Wasserleitungen zu entleeren, Ih-

ren Absperrhahn auf der Parzelle unbedingt offen zu lassen und erst im Früh-

jahr 2020 kurz vor dem Wasseranstellen zuzudrehen. So wird verhindert, dass 

Wasserreste bzw. Schwitzwasser in den Rohren verbleiben und diese beschädigt. 

 

Die Jahreshauptversammlung 2020 des Vereins findet am Sonntag, den 

05.04.2020 statt. Im Anschluss wird das Wasser wieder angestellt – wenn die Witte-

rungsverhältnisse dieses zulassen. 

 

Die Mitgliederversammlung 2020 des Vereins findet am Sonntag, den 15.11.2020 

statt. Im Anschluss wird das Wasser abgestellt. 
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Einladung zur 

Jugend-Weihnachtsfeier 

 

 
Unsere diesjährige Weihnachtsfeier der Jugend-

gruppe findet am 30. November 2019 

um 14:00 Uhr im Vereinsheim statt. 

 
Ihr könnt Euch telefonisch anmelden bei  

 Patricia Wildebrandt unter Tel. 0179 - 693 09 31 oder  

 Marianne Gade unter Tel. 0151- 741 08 266.  

Wir freuen uns, wenn Ihr und Eure Eltern auch in diesem Jahr wieder zahlreich an 

unserer kleinen Feier zum Jahresausklang teilnehmt. 

Anmeldeschluss ist der 17. November 2019. 

 
 
 
 
 

 

Einladung zur 

Senioren-Weihnachtsfeier 

 

 
Unsere diesjährige Senioren-Weihnachtsfeier  

findet am 1. Dezember 2019 

um 15:00 Uhr im Vereinsheim statt. 

 
Bitte tragen Sie sich in die im Vereinsheim ausliegenden Anmeldelisten ein.  

Sie können sich auch telefonisch anmelden bei  

 Patricia Wildebrandt unter Tel. 0179 - 693 09 31 oder  

 Marianne Gade unter Tel. 0151- 741 08 266.  

Wir freuen uns, wenn Sie auch in diesem Jahr wieder zahlreich an unserer geselli-

gen Feier zum Jahresausklang teilnehmen. 

Anmeldeschluss ist der 17. November 2019. 
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Unsere Wirtin gibt bekannt 
 

Telefon Vereinsheim:       030 - 335 06 338 
                                        0172 - 315 16 62 

 
Liebe Wannseeatinnen und Wannseeaten,  
 
das Vereinsheim ist in den Wintermonaten nicht mehr durchgängig geöffnet. Bis 

April 2020 gelten folgende Öffnungszeiten: 

 

November und Dezember: Freitag bis Sonntag 13:00 Uhr - 20:00 Uhr                                      

Januar und Februar: geschlossen 

März:  Freitag bis Sonntag 13:00 Uhr - 20:00 Uhr 

 
Ich möchte Sie noch auf die folgenden Veranstaltungen im Vereinsheim hinweisen. 

Ich freue mich, wenn Sie Ihre Teilnahme an der einen oder anderen Veranstaltung 

einrichten können. Sie treffen bestimmt auch im Winter viele gute Bekannte! 

 
 
Datum  Uhrzeit Veranstaltung 

    
24.12.2019 Dienstag  geschlossen 
    

25.12.2019 Mittwoch ab 13:00 Uhr Gänseessen und à la carte 
    
26.12.2019 Donnerstag ab 13:00 Uhr Gänseessen und à la carte 
    
31.12.2019 Dienstag 

 

ab 19:00 Uhr Große Silvesterparty 

mit Buffet, Musik und Tanz 

 
 
Um Voranmeldung wird gebeten. Bitte reservieren Sie Ihre Plätze telefonisch un-

ter (0172 - 315 16 62) oder persönlich zu den o. g. Öffnungszeiten. Vielen Dank! 

 
Ihre Vereinsheimwirtin 
Juliana Kunzendorf 
  



10 

 

 

 

Das gemütliche Lokal an der Havel 
 

Vereinsheim-Gaststätte bei den Wannseeaten 

 
Ob Hochzeit oder Vereinsjubiläum, ob Geburtstag oder einfach die jährliche Weih-
nachtsfeier: Ein gelungenes Fest ist etwas, was jeden begeistert und von dem sie 
noch lange erzählen.  
 
Dafür bieten wir Ihnen inmitten wunderschöner Kleingärten in der Nähe der Havel 

 gemütliche, großzügige Räumlichkeiten (für bis zu 90 Personen), 

 gepflegte deutsche Küche, täglich Mittagstisch oder à la carte und 

 bei Festen auch gerne Buffet und Unterstützung bzgl. Musik und Dekoration. 

 
Unsere Öffnungszeiten: 
 
März:  Freitag bis Sonntag: 13:00 Uhr - 20:00 Uhr 

 
April bis Oktober:  

  
Montag, Dienstag, Donnerstag:   12:00 Uhr - 21:00 Uhr 

Freitag, Samstag:                         11:00 Uhr - 22:00 Uhr  

Sonntag :                                      10:00 Uhr - 21:00 Uhr  

 

November bis Dezember:  Freitag bis Sonntag: 13:00 Uhr - 20:00 Uhr 

 
Warme Speisen erhalten Sie von 12:30 Uhr - 20:00 Uhr 
 
Sie erreichen uns telefonisch unter 335 06 338 oder 0172 - 315 16 62 
 
Ihre Vereinswirtin 
Juliana Kunzendorf 
 
Frisch vom Grill 

Sie möchten für Ihr Fest ein frisches Spanferkel, ein Lamm, eine urige Hax’n oder 
einen Prager Schinken? 
 
Wir grillen die Spezialitäten selbst, servieren Sie zu Ihrer Veranstaltung im Vereins-
heim oder liefern auch direkt zu Ihnen nach Hause. 
 
Sprechen Sie uns an, wir beraten Sie gerne. 
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...und die Jungendgruppe berichtet 

von den Aktionen des Jahres 
 

 
Der Anfang ist irgendwie schon wieder gleich . . . 

. . . wie immer konnte die Jugendgruppe schon ein wenig im Frühling berichten, nun 

etwas mehr aus diesem Jahr. 

Auch wie jedes Jahr begann die Schlauchbootjugend ihre Saison mit dem Putzen 
der Boote bevor sie einsteigen, trainieren und Wettkämpfe bestreiten konnte. Hier-
zu dann wieder später mehr. 
 
Am 10. Juli haben wir unser Kinder- und Jugendsportfest mit vielen W11 Kids ge-
feiert. Auch in diesem Jahr haben wir einen Spiel- und Bastelnachmittag mit den 
Kindern, Jugendlichen und Erwachsenen begangen.  
 
Es gab unter anderem Büchsen werfen, Sackhüpfen, Crocket, Kartoffellauf u.v.m. 
Für das leibliche Wohl aller haben wir natürlich auch wieder gesorgt   und als 
Überraschung für Groß und Klein trat ein Zauberer auf. Zum Abschluss durfte na-
türlich das obligatorische Luftballon steigenlassen nicht fehlen  
   
Danke an alle fleißigen Helfer, die gerne bereit waren hier wieder ihre Zeit mit uns 
zu verbringen, ich freue mich schon auf das Kinder- und Jugendfest im nächsten 
Jahr mit euch . 
 
Dieses Jahr verabschieden wir die Garten-Saison 2019 Mitte Oktober wieder mit 
Grillwürstchen und gemütlichem beisammen sitzen, bevor wir alle in die Weih-
nachtsvorbereitungen gehen. 

Mit unserer Weihnachtsfeier am 30.11.2019 beenden wir dann diese Saison end-
gültig und freuen uns auf die nächste.  
 
Wer noch nicht angemeldet ist sollte dies noch ganz schnell bis zum 17.11.2019 
unter folgenden Telefonnummern machen:  

 
Patricia 01796930931 oder Marianne 015174108266  

 
Nun zu unseren Schlauchbootfahrern: 

 
Auch in diesem Jahr haben wir wieder neue Schlauchbootfahrer gewinnen können. 
Zu uns gekommen ist: Tiffany Fink. An dieser Stelle auch noch einmal ein herzli-
ches Willkommen. Tiffany stieg gleich in die Klasse M2 ein. 
 
Auch diese Jahr wurden wieder vier Wettkämpfe gefahren. Diese fanden auch wie-
der an verschiedenen Wochenenden statt, davon gleich mehr. 
 
Unser Trainingslager fand vom 27.07. - 31.07.2019 wie immer in Gatow statt und 
auch in diesem Jahr war es wieder ein voller Erfolg. Auch hatten wir wieder Jugend-
liche aus Sachsen mit dabei  . 
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Die Berliner Meisterschaft in der MS11 fand am 03. und 04.08.2019 statt.  

 
Hier belegte bei den Mädchen 
 

Caroline Riebschläger den 1. Platz,  

Jaqueline Schülke den 2. Platz,  

Natascha Riewe den 3. Platz,  

Nadine Berger den 4. Platz,  

Amelie Wagner den 5. Platz,  

Fabienne Wagner den 6. Platz und  

Katharina Haag den 7. Platz  

 
und bei den Jungs  
 

Julian Scheewe den 4. Platz,  

Lukas Riewe den 5. Platz und  

Nils Hahn den 7. Platz.  

 
Bei der MS11 wird dann noch ein Mastertitel ausgefahren. Hierbei fährt das beste 
Mädchen gegen den besten Jungen und dabei haben dann wieder hundertstel Se-
kunden entschieden: 
 
 
Berliner Meister in der MS11 wurde: 
 
 
 
Caroline Riebschläger 
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Um einmal einen Eindruck zu bekommen: Unsere Berliner Meisterin in Aktion 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Am Wochenende 17.08. - 18.08.2019 fand in Gatow dann auch gleich die Berliner 
Meisterschaft im Schlauchbootslalom statt. 

 
Hier die Platzierungen unserer W11’er bei  der  Berliner Meisterschaft 
 
Klasse M2  
Platz 1  Tim Scheewe, Berliner Meister 

Platz 3  Maxi Scheewe 

 
Klasse M3 

Platz 3  Marcel Berger 
   
Klasse M4 

Platz 4  Julian Scheewe 
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Klasse M5 

Platz 4  Katharina Haag 

Platz 5  Samantha Riebschläger 

Platz 6  Amelie Wagner 

 
Klasse M6  
Platz 2  Lukas Riewe, Berliner Vizemeister 

Platz 3  Nils Hahn 

 
Klasse M7 
Platz1   Natascha Riewe, Berliner Meisterin  

Platz 3  Thomas Retzlaff 

Platz 4  Nadine Berger 

Platz 5   Caroline Riebschläger 

Platz 6  Jaqueline Schülke 

 
 

 
 
 
In der Mannschaftswertung belegten die Wannseeaten den  1. Platz 
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Am Wochenende 31.08. - 01.09.2019 fand die Deutsche Meisterschaft in der 
MS11 statt.  

 
Dieses Jahr gab es in Berlin Grünau einen Veranstaltungsort für die Deutsche 
Meisterschaft MS11, somit hatten die Berliner einen angenehm kurzen Fahrweg   
 
Da sich von unseren W11ern auch wieder Fahrer qualifiziert hatten, waren sie in 
Grünau mit dabei.  
 
Sie belegten auch hier gute Plätze:   
 

Jaqueline Schülke wurde mit dem Platz 2 Deutsche Vizemeisterin,  

Caroline Riebschläger belegte Platz 3,  

Nadine Berger Platz 6,  

Natascha Riewe Platz 7 und  

Julian Scheewe bei den Jungs Platz 8.  

 

 
 
 
 In der Mannschaftswertung belegte Team Berlin den 2. Platz.  
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Am Wochenende 21.09. - 22.09.2019 fand die Deutsche Meisterschaft im 
Schlauchbootslalom in Friedrichshafen statt. 

 
Von unseren W11’ern sind als Fahrer mit dabei gewesen: 
 
Maxi Scheewe, Tim Scheewe, Marcel Berger, Julian Scheewe, Lukas Riewe, Nils 
Hahn, Natascha Riewe und Thomas Retzlaff 
 
Klasse M2 

Platz 8   Timm Scheewe  

Platz 14   Maxi Scheewe  

 
Klasse M3 

Platz 6  Marcel Berger 
 
Klasse M4 

Platz 13   Julian Scheewe 
 
Klasse M6  

Platz 8   Lukas Riewe  

Platz 15   Nils Hahn 

 
Klasse M7 

Platz 9  Natascha Riewe 

Platz 10  Thomas Retzlaff  
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In der Mannschaftswertung belegte die Berliner Mannschaft den 3. Platz  
 

Allen Fahrern auch noch einmal herzlichen Glückwunsch, ihr habt super Plätze er-
zielt, ihr seid ein tolles Team! 
 
…und dann war da noch das Abfahren im Havel-Revier bei dem Motoryacht Club 
Tegel. Neben der Korsofahrt am Samstag und der Flaggenparade stellt unsere Ber-
liner Motorbootjugend meist auch einen Kuchenverkauf auf die Beine. Die Spen-
den, die von den Gästen für ein Stück Kuchen gegeben werden, verwendet die Ju-
gend für Sportbekleidung, damit bei nationalen Veranstaltungen alle die gleiche 
Kleidung tragen und somit als Landesverband erkennbar sind. 
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Abends gibt es immer Musik und Fete   So auch dieses Mal. Unsere Jugend 
ist eine aufmerksame Jugend und hat Samstagabend vergessene Vereinsstander 
„gerettet“ und sichergestellt.  
 
Am Sonntag vor dem Flaggeneinholen hatten die betroffenen Vereine die Möglich-
keit ihre Vereinsstander gegen eine Spende wieder auszulösen und ich wage es 
mich kaum zu schreiben… auch W11 musste seinen Vereinsstander auslösen  
 

 
 
Eure Jugendleiterin 
Patricia Wildebrandt 
 

 

 
 

Die Kanugruppe berichtet 

 
 
Liebe Wannseeaten, leider war diese Saison viel zu kurz.  
 
Die Kajakgruppe war auch in diesem Jahr sehr viel auf den Gewässern von Berlin-
Brandenburg unterwegs. Einige Male gleich mehrere Tage. Heißt, wir werden nicht 
nur im Kajak fahren flotter und geübter, auch die Zelte sind immer schneller auf- 
und abgebaut.  
 
Da unsere Gruppe weiter wächst, freuen wir uns auf die neuen Bootsaufleger, die in 
der nächsten Saison an der Mehrzweckhalle dazukommen sollen. Interessenten für 
die Kajakgruppe sind nach wie vor gerne bei den Gruppentreffen gesehen (Termine 
im Schaukasten). 
 
In Vorfreude auf die nächste Sommersaison grüßt Euch 
Petra 
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Die Gymnastikgruppe berichtet 

 
Liebe Grashüpfer, liebe Walker, 
 
unser Yoga und unsere Sitzgymnastik wird sehr gut angenommen. Die Teilnahme 
am Walking ist gut. Die Teilnahme an der Gymnastik geht hingegen leider zurück.  
Trotzdem lassen wir uns die Lust am Sport nicht nehmen, denn es ist für unseren 
Körper wichtig, etwas zu tun.  
 
An dieser Stelle schon einmal eine kleine Bitte an die neuen Mitglieder: Bitte stellen 
Sie sich bei Ihrer Sportgruppe vor und versuchen regelmäßig teilzunehmen.  
 
Am 08. Dezember findet unsere diesjährige Weihnachtsfeier statt. Bitte meldet 
Euch bis zum 01. Dezember bei mir an.  
 
Ansonsten wünsche ich der Gymnastikgruppe (Grashüpfer) - und natürlich auch al-
len anderen Wannseeaten - ein frohes Weihnachtsfest und einen guten Rutsch in 
das Jahr 2020. 
 
Eure Gruppenleiterin  
Heidi Blank 



20 

 
 

 

 
Die Motorbootgruppe berichtet 

 
Liebe Sportkameradinnen und -kameraden, 
 
und wieder ist es soweit, einige Zeilen für unsere Herbstzeitung zu schreiben. Die 
Saison ist wie im Fluge vergangen. Das Wetter hat es auch dieses Jahr wieder gut 
mit uns gemeint. Leider war die Situation bei den Schleusen nicht optimal. Aus die-
sem Grund konnte man die Fahrten, die man sich im Winter vorgenommen hatte 
nicht durchführen. Jedoch konnten wir auf unserem „Haus See“ auch schöne Stun-
den verleben. 
 
Bericht von Steffen, unserm Regattaleiter zu unserem diesjährigen Oberhavel-

pokal am 24. August 2019: 
 
Um 13:30 Uhr haben wir uns an der Steganlage getroffen um mit der Skipperbe-
sprechung zu starten. Durch einen reibungslosen Ablauf und Dank vielen Helfern 
konnten wir pünktlich um 14:00 Uhr den ersten Teilnehmer auf die Reise schicken. 
 
Insgesamt mussten 4 Kontrollpunkte auf der Oberhavel angefahren werden. Die 27 
Teilnehmer - darunter 6 Teilnehmer aus anderen Vereinen - waren frohen Mutes, 
alle Kontrollpunkte zu erreichen. An Land mussten die Teilnehmer außerdem zwei 
Aufgaben (2 Schätzaufgaben sowie 3 Prüfungsfragen) erfüllen, welche mit in die 
Wertung einflossen. 
 
An der Abendveranstaltung, bei der wir musikalisch durch DJ Diesel und unserer 
Wirtin Juliana unterhalten und verköstigt wurden, fand die Siegerehrung statt. 
 
Wir möchten uns ausdrücklich bei allen Helfern und Unterstützern, die im Vorder- 
und Hintergrund tätig waren, bedanken. 
 
Wie in jedem Jahr im September bat uns Andi zum Grillfest. Nach dem mühsamen 
einsammeln der Geldbeträge, hatte Andi die ungefähre Teilnehmerzahl zusammen; 
jetzt konnte er alles für das Grillfest besorgen. Für die Musik sorgte Ingo mit seiner 
Gruppe. Später hat er noch selbst für uns aufgelegt.  
Um 24 Uhr gingen alle mit dem Gefühl nach Hause, dass es ein wunderschöner 
Abend war. Ich möchte mich bei Andi, Melli und den anderen Helfern herzlich be-
danken für den schönen Tag. 
 
Jetzt ein paar Zeilen in eigener Sache. Ich möchte gern im Jahr 1993 anfangen.   

In besagtem Jahr haben wir, Karola und ich, die Leitung der Motorbootgruppe von 
Rudi Frick übernommen. Die Zeit mit Euch verging wie im Fluge. Wir haben ver-
sucht den Zusammenhalt der Gruppe durch Wanderfahrten und andere Veranstal-
tungen zu fördern. Ich hoffe, das ist uns einigermaßen gelungen. Durch die breite 
Unterstützung der Gruppe ist uns die Aufgabe immer leichtgefallen.  
 
Bei dieser Gelegenheit eine große Bitte. Lasst mich Euch daran erinnern, dass wir 
in einem Verein sind und es die Pflicht der Mitglieder ist, sich an den Aktivitäten des 
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Vereins zu beteiligen. Nur durch die Beteiligung am Vereinsleben wird der Fortbe-
stand des Vereins gesichert. Es ist immer schön zu sehen, wenn sich die neuen 
Mitglieder stark am Vereinsleben beteiligen. Uns persönlich haben die 50 Jahre im 
Verein auch geholfen die Tiefen im Leben zu meistern. 
 
Da es mein letzter Zeitungsbeitrag an Euch sein wird, möchten wir uns bei allen 
Vereinskameradinnen und -kameraden, die uns all die Jahre unterstützten, bedan-
ken. Ich hoffe sehr, dass aus Euren Reihen sich jemand bis zum Jahresende finden 
wird, der die Gruppe übernimmt. Wir wünschen uns, dass Ihr der Gruppenleiterin 
bzw. dem Gruppenleiter genauso viel Unterstützung entgegenbringt wie uns in all 
den Jahren. 
  
Mit sportlichen Grüßen 
Karola und Hartmut 
 

  

 

 
 

Die Kegelgruppe berichtet 

 
 
Schon wieder neigt sich das Jahr zum Ende, die Temperaturen und das Laub fal-
len. Der Herbst kommt mit großen Schritten und wie jedes Jahr beginnt somit die 
neue Saison für den Kegelsport. 
 
Seit einem Jahr spielen wir als Spielgemeinschaft mit dem KSC Germania 1896 mit 
3 Mannschaften im Verein der Kegler von Spandau (VKS) und führen diese fort. 
 
Die 3. Mannschaft (Vanessa Mellenthin und Jürgen Wendt) belegte den 4. Platz. 

„Nicht den Kopf hängen lassen, ihr seid selten mit einer vollständigen Mannschaft 
angetreten!“ 
 
Die 2. Mannschaft (Joachim Runge und Peter Dannenberg) belegte zum Ab-

schluss der Saison 2018/2019 in der Liga des VKS den 1. Platz und ist damit in die 
Oberliga aufgestiegen. „Herzlichen Glückwunsch zur Meisterschaft!“ 
 
Die 1. Mannschaft (Manfred Rothe und Norbert Kirsten) ist in die Saison 

2018/2019 gut gestartet, belegte lange Zeit den 2. Platz, wurde aber letztendlich 
zum Saisonabschluss auf den 4. Platz von sieben Mannschaften durchgereicht. 
„Nächste Saison wird es besser!“ 
 
In die neue Saison 2019/2020 werden wir wieder mit 3 Mannschaften starten. Die 1. 
und 2. Mannschaft werden in der Oberliga des VKS und die 3. Mannschaft in der 
Liga des VKS an den Start gehen. 
 
Für die neue Saison wünsche ich allen Beteiligten viele Hölzer, viel Freude und ei-
ne verletzungsfreie Saison, sowie gute Platzierungen. 
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Am Freitag, dem 13.12.2019, 18:00 Uhr treffen wir uns zur traditionellen Weih-

nachtsfeier in unserem Vereinsheim und werden uns wie immer von Juliana`s 
Team verwöhnen lassen! 
 
Weiterhin werbe ich für den Kegelsport und freue mich über jeden neuen Interes-
sierten.   
 
Meldet Euch bei mir (Tel.: 0179 781 91 38). 
 

Wir trainieren jeden Dienstag in der Kegelhalle Siemensstadt, Lenther Steig 7, in 
der Zeit von 17:00 - 19:00 Uhr. 
 
Mit sportlichem Gruß 
Norbert Kirsten 
 
 

 

 
 

Die Segelgruppe berichtet 

 
Am 4. März haben wir, wie in der letzten Ausgabe unseres Mitteilungsblattes ange-
kündigt, das BMW - Motorradwerk in Spandau besichtigt. Wir waren erstaunt, was 
sich hinter der alten Backsteinfassade in der Straße Am Juliusturm so alles verbirgt. 
Von der Motorenfertigung bis zur Schlussabnahme und kurzem Testlauf der Motor-
räder konnten wir alles besichtigen. Hochinteressant. 
 
Es folgte 14 Tage später bei uns im Vereinsheim die Bestenehrung der Tegeler 
Segler. Auch Anna Markfort vom Joersfelder Segel-Club (JSC) war da, die im 470er 
große Chancen hat, an den Olympischen Spielen im nächsten Jahr in Japan dabei 
zu sein. 
 
Da sich in diesem Frühjahr erstmals kein Verein fand, die Ansegelfeier unseres Se-
gelreviers durchzuführen, war das Messeteam für die Messe Boot&Fun, an dem 
auch die Wannseeaten beteiligt ist, gefordert gemeinsam mit den Tegeler Vereinen 
auf dem Gelände des JSC das Fest zu organisieren.  
Die Leitung des Kuchenbuffets übernahm unsere Freundin Renate. Dabei mussten 
von ihr am Vortag alle 670 Kaffeetassen abgewaschen werden. Dafür ein herzli-
ches Dankeschön. Alle Vereine wurden gebeten Kuchen zu spenden. 130 Kuchen 
mussten von Kuchenstand - Team verkauft werden. Eine gewaltige Leistung! Stress 
bereiteten auch die Kaffee- Maschinen, weil ständig der Strom ausfiel.  
 
Viele Vereine waren auf eigene Rechnung mit Ständen vertreten, die Wannseeaten 
mit einem Grill- und einem Crepes-Stand. Die erste gemeinsame Ansegelfeier mit 
ca. 2000 Gästen war ein voller Erfolg. 
 
Auch in diesem Jahr hat uns Petrus wieder einen super Sommer beschert. Bloß 
zum segeln war wieder einmal zu wenig Wind. Drei Regatten mussten deswegen 
ausfallen, auch bei den anderen Regatten herrschte zum Teil zu wenig Wind um 
konstant segeln zu können. Immer wieder schlief der Wind ein. Es war ihm einfach 
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zu heiß. Dennoch konnten wir am 11. August den Aalemann - Cup, den in diesem 
Jahr die Wannseeaten ausrichten mussten, ohne Probleme über die Bühne brin-
gen.  
 
28 Boote mit ca. 70 Seglern waren am Start. Gewonnen hat diesmal wieder der 
JSC, allerdings knapp mit einem Punkt Vorsprung vor dem benachbarten SCN. Wir 
waren Letzte. Wir müssen uns aber nicht verstecken. Die anderen Vereine segeln 
einfach in einer anderen Liga, mit Welt-, Europa- und amtierenden deutschen Meis-
tern. Die teilnehmenden Vereine bedankten sich für die gelungene Veranstaltung 
und die prima after-sail Party. 
 
Andere Windverhältnisse herrschten dagegen an der Ostsee. Dagmar und Klaus 
segelten mit ihrer DAKLA nach Dänemark (Inseln Mön u. Seeland) und über Rügen 
zur polnischen Küste. Sie haben im Frühjahr in Anerkennung ihrer Leistungen im 
Fahrtensegeln vom Berliner Segler - Verband, Revier Tegel den Pokal für den Fa-
milien-Preis überreicht bekommen. Herzlichen Glückwunsch! 
 
Bei bestem Wetter und guter Laune haben wir am 21. Sept. auf der Wiese vor un-
serer Steganlage gemeinsam gegrillt. 30 Personen (groß und klein) sind gekom-
men! Davor sollte unsere 5. Vereinsregatta auf unserem Oberhavelrevier stattfin-
den. Einer guten Beteiligung machte erneut der Wind einen Strich durch die Rech-
nung. 
 
Mit dem obligatorischen Absegeln am 20. Oktober bei der Wassersport - Vereini-
gung 1929 e.V., die in diesem Jahr ihr 90. Vereinsjubiläum in Saatwinkel begeht, 
dem Aufslippen unserer Boote am 26. Oktober und der Abschlussfeier in unserem 
Vereinsheim am 23. November beenden wir unsere diesjährige Saison. 
 
Ahoi 
Bernd 
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Wichtig bei 

telefonischem Notruf 

 
Aus gegebenem Anlass weisen wir nochmals daraufhin, dass eine Zufahrt für  
 

Notarzt, Feuerwehr und Polizei 

 
zum Vereinsgelände (bis zum Parkplatz) nur möglich ist  
 

von der Niederneuendorfer Allee über den Neuenahrer Weg 
 
Bitte geben Sie dies dem angeforderten Rettungs- bzw. Hilfsdienst unbedingt an. 
 

 

 
Die nächste Ausgabe unseres Mitteilungsblattes 

DER WANNSEEAT 

erscheint im Frühjahr 2020 
 
 

 
 

Redaktionsschluss für diese Ausgabe ist der  
8. Februar 2020. 


